
令和元年度８月教育委員会 会議録 

開 催 日 時 令和元年８月２１日（水） 15:00～17:00 

開 催 場 所 早島町町民総合会館 集会室 

出席者 

委   員 
徳山順子教育長、大森茂委員、綾野克紀委員、竹井成範委員、 

栗坂祐子委員 

事 務 局 
黒木克美生涯学習課長、貝畑和明学校教育課長、猪木浩二課長補佐

大部桂嗣主事 

会 議 次 第 

１ 開会 

教育長あいさつ 

２ 議事・報告案件  

（１）全国学力・学習状況調査の概要について 

   ・「ラッキー７計画 早島」（小学校、中学校） 

 （２）早島町幼稚園給食の成果と課題について 

 （３）「教育のまち・はやしま意見交流会」（熟議）について 

 （４）その他 

   ・夏季教職員研修会について 

   ・預かり保育について 

   ・「早島ふるさとソング」企画制作について 

 ３ 連絡 

会 議 資 料 早島町「令和元年度全国学力・学習状況調査」の結果概要 

傍 聴 者 なし 

会議録作成者 大部 桂嗣 

会議内容 

１ 開会あいさつ 

教育長：本日は、文化ホールで、学生音楽コンクールがあり、多くの高校生や中学生が参

加してにぎわっています。音楽科の先生も多くお越しで、こうして多くの方に早

島に来ていただくことはうれしいことです。来週の月曜日に中学校、火曜日に小

学校で２学期の始業式がスタートします。夏休みのわくわくサマースクールに

は１８０名以上の参加があり、大変好評でした。８月２４日・２６日と、わくわ

く算数教室を開き、児童２名に岡大や理大の数研の学生１名がついて、充実した

学習会を開きます。２６日午後には、東京から数検協会の人にお越しいただき、

実生活から算数を見つけ出す、算数体験活動をします。どんな学びが生まれるか

ワクワクします。夏季休業中は、算数や道徳、ＥＳＤなど、充実した教員研修会



を開催し、特に秋田県から算数マイスターをお呼びし、授業改善を図ったことは

とてもよかったと思っています。２学期からの授業改善に期待しています。 

 

２ 議事・報告案件 

（１）全国学力・学習状況調査の概要、「ラッキー７計画」（小・中学校）について 

教育長：小学６年生と中学３年生を対象とした調査をし、算数、数学や読解力に課題があ 

    り、それを踏まえた「ラッキー７計画」を作成し、取り組んでいる。算数、数学 

    への学習意欲が高まるような授業づくりが必要である。そこで、８月９日に秋田 

    県の数学マイスターを呼び教員研修を行った。質問紙調査からは、読書をしない 

    児童生徒が多く、新聞を読まない児童生徒が年々増加しており、町立図書館の新 

    聞や学校の新聞などを活用して、ＮＩＥ教育や読書指導を行っていきたい。ま 

    た、地域への関心が低いこともあり、社会貢献意識を高めていく取組を行ってい 

    きたい。 

    ８月１９日に、元教科調査官の横山先生を招き道徳研修会を行った。研修を受け 

    た教員は今までの自分の授業を反省し、子どもたちの心を読み取る授業をする 

    よう意識するようになった。１２月に行う２回目の道徳研修会では、子どもたち 

    が実際に書いた感想のどこに赤線を入れるかなど、実践的な研修を行う予定で 

    ある。算数の授業づくり研修では、子どもたちの反応をよくして、メリハリある 

    授業をしていく必要があることなど、考えさせられることが多く、大きな刺激を 

    受けたことがよかった。全国調査の結果の概要から、何か質問はあるか。 

竹井委員：保護者はどのくらい新聞を読んでいるのか。そもそも家に本がない家庭もあ

る。文字に触れる機会が減っている。読まないとどんどん読めなくなってくる

ので、子どものうちは読書をさせる習慣を付けさせた方がよい。 

大森委員：社会人などは、新聞記事で１分間スピーチをするところもある。 

栗坂委員：朝読書の習慣はよい。何もしなくても本を読める子どもは良いが、そうでない

子どもが本を手にするにはどうすればよいか。読み聞かせをすると、低学年だ

けでなく、中、高学年も興味を持つようになる。自分の経験では、図書室に近

い教室の子どもは読書量が多い。学級文庫の充実をするなど、読書への抵抗感

をなくすようにすべきである。 

教育長：読み聞かせや音読は、学力向上にも効果があると聞いている。新聞や読書を授業 

    に取り入れる工夫がほしい。 

綾野委員：数学の関数の問題は点数が低い。 

教育長：全国的に課題となっている。今回の調査問題も興味深い問題であった。 

綾野委員：分析するときには、分布図を利用しないと実際の教育の成果が分かりづらいと

思う。 

教育長：全国学力・学習状況調査についてはよいか。 



全委員：了承した。 

 

（２） 早島町幼稚園給食の成果と課題について 

教育長：給食の試食を行ったが、保護者方も園児からも、おいしいと大変好評であった。 

    ５歳児は、給食当番を決めて、自分たちで配膳を上手に行えたし、食洗機などの 

    必要な備品の購入や、給食費徴収のシステムの作成など、今後も課題も見つかっ

た。 

綾野委員：衛生面は大丈夫か。 

教育長：委託業者から受け取った後、園長が検食を行い、毎日点検を行う。衛生管理につ

いては、小中同様に、徹底して取り組みたい。 

綾野委員：業者からの受渡検査と、こちらの受入検査は異なるので、両方必ず行うこと。

目視でも。 

栗坂委員：検食簿があるはずなのでそれに付けるように。 

教育長：検査簿等を作成したので、それに基づいて行っていきたい。 

 

（３） 「教育のまち・はやしま意見交流会」（熟議）について 

教育長：参加してどうだったか。 

竹井委員：会議のスピードが速いと感じた。小中学生には問題ないだろうが。意見を子ど 

     もたちがうまくまとめて発表しているのには感心した。 

教育長：今回は小学生も多く参加し、中学生が助ける場面もあった。すばらしい中学生の

姿に児童があこがれていた。良きモデルとしての中学生がいて、地域の大人もし

っかりと考えてくれ、互いに刺激し合える関係がよい。熟議に参加した大人がす

ごいと感心していた。小中学生は熟議に参加して、成長していっていると感じ

る。 

大森委員：若い人が引っ張っていくことが必要だ。 

 

（１） その他 

・夏季教職員研修会について 

教育長：若手教員研修では、「子どもたちの力を伸ばす学校掃除セミナー」を、ダスキン

の方に来ていただき教員向けセミナーを実施した。また、SDGs の研修では、倉敷青年会

議所からファシリテーターを招き、トレドオフカードを使った演習を行った。 

 

・預かり保育について 

教育長：１０月１日から国による保育料の無償化が始まる。預かり保育も無償化の対象と 

    なり、その準備を進めている。 

綾野委員：早島町内の幼稚園、保育園が対象か。 



大部主事：それに加えて早島町民であれば、町外私立幼稚園等も無償化の対象となる。 

 

・「早島ふるさとソング」企画制作について 

教育長：ＫＳＢ５０周年記念事業として、早島小学校６年生が、故郷の魅力再発見とし 

    て、総合的な学習の時間を活用して、早島の魅力を歌にして、地域住民が口ずさ 

    んで、早島を世界に発信したいと考えている。テレビ局のサポートがあり、どん 

    なビデオや歌になるか楽しみだ。１月には出来上がり、土曜授業で地域の方と一 

    緒に歌いたい。 

 

３ 連絡 

９月教育委員会 

日時：９月２４日（火）１３：３０～１５：００ 

場所：町民総合会館 ２階 研修室 

第１回総合教育会議 

 日時：９月２４日（火）１５：３０～１７：００ 

 場所：町民総合会館 ２階 研修室 

 

 


